

**Déclaration préalable au Président de La Poste  
« Rencontre des postiers et institutionnels des Bouches du Rhône »  
du 27 mars 2015**

A l'heure où La Poste multiplie les réorganisations structurelles des métiers de l'entreprise, réduit ses budgets et conduit des milliers de postiers à une austérité certaine, en pleine semaine de distribution des plis électoraux au rabais, vous choisissez de venir vanter les mérites de votre stratégie qui pousse les postiers-ères à tant de souffrance et de mal-être au quotidien.

Qu'est-ce que la stratégie si ce n'est l'art de la guerre ? Votre stratégie, Monsieur WAHL, ressemble à s'y méprendre à celle de la guerre :

Il s'agit de coordonner l'action de l'ensemble des forces de La Poste, pour conduire la guerre du changement et instaurer un nouvel ordre postal au service de la finance, sous couvert bien sûr, de l'inévitable concurrence dans un monde entièrement financiarisé qui fait abstraction totale de l'humain.

Et manifestement, les pertes humaines vous importent peu, tant que vous pouvez parvenir à cette finalité, seul le chiffre d'affaire compte pour vous et vos acolytes.

Vos discours libéraux et déconnectés de toute humanité ont décomplexé un certain nombre de nos managers qui n'hésitent plus à faire dans le sordide en déclarant, y compris dans les CHSCT, que la vie d'un agent représente 37 000 euros par an, comme une donnée comptable ou RH...

La théorie de Peters est plus que jamais d'actualité dans les hautes sphères, où plus on monte en grade et plus l'on atteint son niveau d'incompétence...

Ce qu'il y a de plus choquant, c'est que cela se fait avec le consentement tacite des politiques, quelle que soit la couleur du parti au pouvoir.

Pour nous, c'est une lutte entre la démocratie et le pouvoir économique, la liberté d'expression et le diktat de votre doctrine, et pour être très à terre, la mesure et l'indécence salariale.

Votre stratégie s'oppose évidemment à tout ce qui ressemble de près ou de loin à la notion de service public. C'est typiquement une logique d'affairistes qui vise à extraire d'un service public et d'une image de marque le maximum de profits dans un minimum de temps et avec un minimum de frais. Et les frais, c'est la masse salariale, ce sont nous, les postiers-ères, les forces vives de cette entreprise !

Alors dire que vous êtes le bienvenu dans notre département, certainement pas. Quand les postiers souhaitent La Poste comme une institution au service du public, vous vous érigez en maître d'œuvre de sa destruction et de sa transformation à terme en holding financière. Qu'on se rappelle feu France Télécom ; aujourd'hui Orange. Quel sera le nom du fruit au goût amer pour La Poste ? Peut-être Banane pour banané... et puis on peut la manger par les 2 bouts tout en respectant la couleur historique !

La crédulité se forge plus de mirages que l'imposture ne peut en inventer.

Et ne venez pas s'il vous plaît nous vanter ce Pacte Social qui n'a de social que le plan qui est derrière la manœuvre et que vous avez tenté de dissimuler avec l'aumône de réévaluation du complément poste pour les salarié-e-s et des grilles indiciaires pour les fonctionnaires, bien inférieures à celles de la Fonction Publique à catégorie équivalente.

Ce sont encore les mêmes artifices utilisés par les technocrates de tous poils et de tous horizons de recouvrir d'une couche de « social » leurs plans de réorganisations/restructurations quand il ne s'agit pas de déstructurations avec un volet dit « social »...Un emplâtre sur la jambe de bois qu'il nous restera après l'amputation !

Du social, on se demande ce qu'il en reste à La Poste, certainement pas le dialogue quand on voit que vos propos et vos agissements n'ont de cesse que de museler toute forme de contestation, de réprimer tout porte-voix de la contradiction à vos plans et tout porte-drapeau à vos restructurations insensibles mais non indolores.

Nos camarades renvoyés devant les commissions de discipline quand ce n'est pas tout court en savent quelque chose.

Ce n'est pas ainsi que vous pourrez museler la contestation et l'esprit de lutte qui nous animent...

Le cas de Yann Lemerrer nous démontre que vos discours prônant la liberté d'expression et le respect de la démocratie sociale n'engagent que ceux et celles qui veulent bien y croire ou plutôt ceux et celles que vous payez grassement pour qu'ils y croient...

Il ne suffit pas de dire « Je suis Charlie » pour respecter cette liberté d'expression dans notre entreprise.

Comment pouvez-vous être crédible ou légitime quand vous attaquez directement les militant-e-s syndicaux qui s'opposent aux restructurations et qui portent la contradiction auprès des postiers-ères dans nos services ?

Nous concluons cette déclaration en vous rappelant Monsieur le Président que tant que vous dégraderez la qualité de l'emploi, les conditions de travail, le pouvoir d'achat, la liberté syndicale et le droit de s'exprimer différemment que vous dans l'entreprise, nous ne pourrons envisager un quelconque partenariat et resterons vos meilleurs adversaires.

**Solidaires Unitaires Démocratiques**

Tél : 04.91.11.63.30

BP 90055 13202 Marseille cedex 02

Fax : 04.91.11.63.39

**des Activités Postales et de Télécommunications 13**